

Nous ne pouvons qu'indiquer ici ses travaux sur l'anatomie et la physiologie qui portent principalement sur les articulations et leurs fonctions.

Outre ces travaux originaux, il a publié un grand nombre d'ouvrages didactiques ; le Compendium et le Traité pratique des Maladies des Yeux avec Denonvilliers, la traduction de l'ouvrage de Curling sur les maladies du testicule, ses Leçons sur les hernies, sa monographie sur les hémorroïdes et ses articles sur les agents anesthésiques. Enfin, ses cliniques chirurgicales de la Charité, recueillies avec tant de soin, écrites dans une langue claire et précise, d'une si haute portée, sont un monument de la littérature chirurgicale française.

Elles lui valurent sa nomination, comme membre de l'Académie des sciences, en 1874. Dès qu'il fit partie de l'illustre compagnie, il se distingua encore par son zèle, son avidité pour la recherche scientifique et c'est comme président de l'Institut que la mort est venue frapper M. Gosselin, après une longue et douloureuse maladie.

Les délégations de tous les corps savants dont il faisait partie, ses nombreux élèves, ses amis, ses obligés lui ont fait, le mardi, 2 mai, un cortège digne de sa belle carrière ; mais cet homme, aussi modeste qu'éminent, n'a point voulu de discours sur sa tombe. Nous sommes heureux de pouvoir lui rendre ici un hommage ému, mais que notre respect, notre profonde affection trouvent indigne des *vertus du maître* de l'ami si regretté.

Dr Henri BERGERON.

—(Le Journal de Médecine de Paris.)

M. VULPIAN.

Les *obsèques* de M. Vulpian ont eu lieu samedi, 21 mai, au milieu d'une affluence considérable de médecins et d'étudiants. Les cordons du poêle étaient tenus par MM. Berthelot, ministre de l'instruction publique, Janssen, vice-président de l'Académie des sciences, Brouardel, doyen de la Faculté de médecine, Sappey, président de l'Académie de médecine, Féréol, président de la Société médicale des hopitaux. Le char était orné de nombreuses couronnes ; nous avons remarqué l'immense couronne portée à bras "des élèves du laboratoire de pathologie expérimentale et comparée, à leur maître vénéré."

L'inhumation a eu lieu au cimetière Montparnasse. Des discours ont été prononcés par M. J. Bertrand, au nom de l'Académie des sciences ;—M. Charcot, au nom des sections de médecine et de chirurgie.